

## **Intervención de Argentina – Tema 4 del Programa**

*(Spanish – Courtesy translation to English below)*

Gracias, señor Presidente.

Para comenzar hago mías las palabras del G77 más China y quiero extender mi agradecimiento a la Directora Ejecutiva por la presentación de su informe.

Me permito hacer esta intervención en carácter de declaración nacional sobre los temas generales que aborda esta sesión de la Junta Ejecutiva.

La Argentina acompaña el consenso en la adopción de las presentes resoluciones, y a la vez, manifiesta su disociación de todos aquellos párrafos que no se encuentran alineados con la política exterior de mi país y que, por lo tanto, no estamos en condiciones de acompañar.

La República Argentina inició un nuevo camino político, marcado por la economía de mercado abierta; la promoción de inversiones; el fortalecimiento del estado de derecho; el fomento de la libre competencia de los actores económicos y la plena inserción en la economía global, potenciando las exportaciones con valor agregado.

En la promoción de esos objetivos nacionales, creemos que la cooperación internacional es clave para resolver los desafíos comunes, a los fines de construir un futuro más próspero basado en los valores compartidos de progreso, desarrollo y libertad. En este camino, la República Argentina tiene como guía garantizar los principios rectores de la protección de la vida, la libertad y la propiedad privada.

La República Argentina recuerda que se disoció del Pacto del Futuro y considera que la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible está compuesta por aspiraciones jurídicamente no vinculantes que cada Estado, en ejercicio de su soberanía, tiene derecho a implementar y perseguir con libertad.

En función de ello, la República Argentina reserva su posición nacional en todos aquellos párrafos con menciones a la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible, así como menciones sobre el Pacto del Futuro y la Nueva Agenda Urbana. Esta reserva también se hace extensible a todos aquellos párrafos que vayan en contra de los principios rectores de la protección de la vida, la libertad y la propiedad privada.

Las observaciones anteriores resultan especialmente relevantes en relación con los temas 5 y 6 de la agenda.

Con relación a los proyectos de decisión, tengo los siguientes comentarios:

En primer lugar, la Argentina ya intervino en ocasión del punto 3 de la agenda de la presente reunión, referido a las negociaciones sobre la política de actores interesados, bajo la conducción de la Presidencia de Portugal. En este sentido, instamos a todas las delegaciones

a comprometerse con la finalización de este proceso para que la Asamblea pueda endosar sus resultados.

Asimismo, de cara a la próxima Asamblea, la Argentina considera que la Junta Ejecutiva debe limitarse, en esta etapa, a tomar nota de las propuestas de Plan Estratégico y de las Directrices Internacionales sobre Ciudades Inteligentes Centradas en las Personas. Agradecemos a la Secretaría y a todos los grupos de expertos que pusieron tiempo y esfuerzo en su preparación. La Argentina considera que la decisión final sobre ambos documentos debería quedar reservada para el órgano universal y supremo que gobierna ONU-Hábitat y que la Junta debería evitar prejuzgar dicha decisión.

Reiteramos nuestro compromiso con una participación constructiva en esta Junta Ejecutiva, nuestro apoyo a la Secretaría y nuestro esfuerzo porque los resultados de esta reunión se encuentren en línea con los intereses de todos los miembros de la Junta.

Muchas gracias.

---

*(Courtesy translation)*

Thank you, Mr. Chair.

To begin, I align myself with the statement delivered by the Group of 77 and China, and I wish to extend my appreciation to the Executive Director for the presentation of her report.

I would like to make this intervention as a national statement on the general matters addressed during this session of the Executive Board.

Argentina joins the consensus on the adoption of the present resolutions. At the same time, we express our disassociation from all paragraphs that are not aligned with the foreign policy of my country and which we are therefore not in a position to support.

The Argentine Republic has embarked on a new political path, marked by an open market economy; the promotion of investment; the strengthening of the rule of law; the encouragement of free competition among economic actors; and full integration into the global economy by boosting value-added exports.

In promoting these national objectives, we believe that international cooperation is key to addressing shared challenges and building a more prosperous future based on the shared values of progress, development, and freedom. In this context, the Argentine Republic is guided by the fundamental principles of protecting life, liberty, and private property.

The Argentine Republic recalls its disassociation from the Pact for the Future and considers that the 2030 Agenda for Sustainable Development is composed of legally non-binding

aspirations that each State, in the exercise of its sovereignty, has the right to implement and pursue freely.

Accordingly, the Argentine Republic reserves its national position on all paragraphs referring to the 2030 Agenda for Sustainable Development and its Sustainable Development Goals, as well as any references to the Pact for the Future and the New Urban Agenda. This reservation also extends to all paragraphs that run counter to the guiding principles of the protection of life, liberty, and private property.

These observations are particularly relevant in relation to agenda items 5 and 6.

Regarding the draft decisions, I would like to make the following comments:

First of all, Argentina has already intervened under agenda item 3 of the current meeting, regarding the negotiations on the stakeholder engagement policy, under the leadership of the Presidency of Portugal. In this regard, we urge all delegations to commit to the conclusion of this process so that the Assembly can endorse its outcomes.

Furthermore, in view of the upcoming Assembly, Argentina believes that the Executive Board should, at this stage, limit itself to taking note of the proposed Strategic Plan and the International Guidelines on People-Centred Smart Cities. We thank the Secretariat and all the expert groups who dedicated time and effort to their preparation. Argentina considers that the final decision on both documents should be reserved for the universal and supreme governing body of UN-Habitat, and that the Board should refrain from pre-empting that decision.

We reiterate our commitment to constructive participation in this Executive Board, our support for the Secretariat, and our efforts to ensure that the outcomes of this meeting align with the interests of all members of the Board.

Thank you very much.